

 Bundesministerium
Inneres

Mag. Gerhard Karner
Bundesminister

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Dr. Walter Rosenkranz
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2025-0.411.224

Wien, am 18. Juni 2025

Sehr geehrter Herr Präsident!

Der Abgeordnete zum Nationalrat MMag. Dr. Michael Schilchegger hat am 25. April 2025 unter der Nr. **1353/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Geplante Veranstaltungen der Bundesregierung in Gedenken an die Vertreibung und Ermordung der Sudetendeutschen“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1, 2, 4 und 5:

- *Welche Gedenk- bzw. Informationsveranstaltungen sind von Ihrem Ministerium hierzu im Jahr 2025 geplant?*
- *Welche Unterstützungsleistung erhalten Opferverbände durch Ihr Ministerium? (Bitte hierzu um eine tabellarische Aufstellung der Art und Höhe der Unterstützungsleistungen seit 2020)*
- *Ist es geplant, in Kooperation mit der tschechischen Regierung Mahnmäler und Gedenktafeln zu errichten?*
- *Wurden bereits in diesem Zusammenhang für dieses Jahr geplante Veranstaltungen aufgrund der von ÖVP und Grünen verursachten katastrophalen Budgetsituation und daraus resultierenden Einsparungsmaßnahmen abgesagt?*
 - a. *Wenn ja, welche Stornokosten sind hierfür angefallen?*

Das Bundesministerium für Inneres ist nach den Bundesgesetzen BGBI. Nr. 175/1948 und BGBI. Nr. 176/1948 für die Fürsorge und den Schutz der Kriegs- und Opfergräber aus dem Ersten und Zweiten Weltkrieg zuständig.

Seitens des Bundesministeriums für Inneres und der in mittelbarer Bundesverwaltung agierenden und in dieser Angelegenheit konsultierten Ämter der Landesregierungen sind mit Stand Ende Mai 2025 keine Veranstaltungen im Sinne der gegenständlichen Anfrage geplant.

Weder das Bundesministerium für Inneres noch die befragten Ämter der Landesregierungen planen zum Zeitpunkt der Anfragebeantwortung die Errichtung von Mahnmälern oder Gedenktafeln in Kooperation mit der Regierung der tschechischen Republik in diesem Zusammenhang.

Im Wirkungsbereich der Kriegs- und Opfergräberfürsorge sind keine Unterstützungsleistungen für Opferverbände vorgesehen.

Zur Frage 3:

- *Welche Gedenkveranstaltung gedenken Sie und/oder der Staatssekretär hierzu zu besuchen?*

Meinungen und Einschätzungen sind nicht Gegenstand des parlamentarischen Interpellationsrechts.

Gerhard Karner

